

Lecture coup de coeur de « CHE CHOROBIA »

« En langue Rom'nomade, ça veut dire « C'est étrange. » En Breton, on pourrait dire « Souéhaz braz» qu'il est possible de traduire par « grande question. »

Après la lecture du livre de Solveig, moi, le parigot breton, j'ai très envie d'opter pour la fameuse tirade de Louis Jouvet : « -Vous avez dit bizarre ? Comme c'est bizarre ! » Solveig, issue de lignée Rom et Viking, Bretonne de pleine âme en ce quelle ressent dans nos vestiges enfouis, notre passé, notre quotidien à vivre, notre avenir à imaginer, nous offre Che Chorobia.

Un polar ? Pas un classique en tous cas. Parce que dans un polar classique, c'est toujours le flic qui gagne. De la fiction ? C'est en réduire la réalité quotidienne dans la plongée sectaire, la drogue, le pouvoir toléré des gourous (pourvu que ça rapporte...) et tout le reste.

Et Solveig en rajoute de sa propre sève, sa vision à elle de son monde vécu en intérieurité, ce qui me paraît juste. C'est elle qui tient la plume de ses espérances à bout de doigts.

J'ai adoré Che Chorobia. Un livre qui me ramène à la grande vision de Saint-Paul Roux, le Marseillais de Camaret : -« Bretagne est univers !... »

Un livre qui donne envie de creuser profond, de lire les mystères dans un coin de ciel, les pieds bien arrimés dans la terre. »

**André Le Ruyet.
Association des écrivains bretons.**